



TRANSCRIPCIÓN

COMPARECENCIA CONJUNTA ANTE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ, Y LOS LÍDERES QUE PARTICIPAN EN LA CUMBRE INTERNACIONAL DE APOYO A UCRANIA

Kiev, 24 de febrero de 2025

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

P.- [Víctor Guerrero, Televisión Española] Hola. Esta es una pregunta para Pedro Sánchez, el presidente del Gobierno de España, y también para el presidente Zelensky.

Primero en español. Luego traduciré al inglés.

Señor presidente. Esta mañana decía que va a apoyar, que España va apoyar a Ucrania el tiempo que haga falta y con mayor determinación.

España, su Gobierno está valorando y podría valorar enviar soldados dentro de una fuerza de paz en otro formato.

Y para el presidente Zelensky. ¿Está pidiendo a sus socios aquí presentes soldados para una fuerza de mantenimiento de la paz, como garantía de paz para el futuro? ¿Y cuántos soldados cree que serían necesarios?

Thank you.

Gracias.

Presidente.- Bueno, gracias. Gracias, Víctor, por tu pregunta.

Diría que, como no es la primera vez que tengo que responder a esta pregunta, y supongo que tampoco el resto de colegas, pero diría que lo primero es lo primero y paso a paso.

Ahora estamos centrados en lo que estamos haciendo, que es abrir unas negociaciones de paz genuinas. Y para eso es crucial, yo diría que crítico, que Ucrania y, por supuesto, Europa, estén implicadas en el proceso de negociación.

En segundo lugar, creo que es crucial, crítico, para todos nosotros, proporcionar garantías de seguridad a Ucrania para alcanzar ese objetivo común, que es lograr una paz duradera y justa para Ucrania y para Europa.

Creo que estas son las cuestiones que debemos abordar en estos momentos. Y, desde luego, celebramos esta oportunidad que tenemos ahora de hablar de la paz, pero, como he dicho antes, creo que es importante que la Unión Europea y, naturalmente, Ucrania participen en esas conversaciones tan importantes.

Como dije esta mañana, en 2024 España firmó un acuerdo de seguridad bilateral muy importante con Ucrania que estará vigente los próximos diez años. El año pasado,



destinamos 1000 millones de euros a proporcionar recursos militares a Ucrania. Esto es algo que vamos a repetir en 2025.

Y, por supuesto, apoyamos a Ucrania y al presidente Zelensky.

P.- [Fermín Torrano, El Confidencial] De camino hacia aquí, me he encontrado, en plena calle, con un amigo ucraniano que me ha dicho que le diera las gracias por los mil millones de euros que ha anunciado hoy.

Y cuando me despedí de él, me vino una pregunta a la mente: ¿cómo le explicaré a este ciudadano ucraniano y a otros ciudadanos ucranianos, así como a los contribuyentes españoles, que España sigue pagando más, dos veces más, este año, el año pasado, en 2022, pagando 2000 millones de euros a Rusia por la compra de gas licuado.

Y hoy solo anunciamos 1000 millones para Ucrania.

Y por eso me gustaría preguntarle qué le dirá a él, a los contribuyentes españoles, porque este dinero sigue ayudando a financiar la guerra.

Y al presidente Zelensky le preguntaré, me gustaría preguntarle a usted, que dijo que la confianza con los socios es muy importante... Me gustaría saber cómo se siente con socios que siguen pagando al enemigo mucho dinero, más dinero del que le dan a usted, o al menos parcialmente.

Muchas gracias.

Presidente.- Gracias.

Bueno, gracias por la pregunta.

En primer lugar, España ha apoyado todos los paquetes de sanciones aprobados por el Consejo, y hemos sido muy firmes y activos a la hora de aumentar la presión sobre los soldados rusos para detener la guerra.

En segundo lugar, está haciendo referencia a contratos privados, pero la voluntad política del Gobierno español, y yo diría que de la sociedad española, es reducir y diversificar nuestras dependencias energéticas hacia otros países.

Y lo hemos hecho. Lo hemos hecho.

Nuestro principal proveedor se encuentra ahora en Norteamérica, no solo en EE. UU., sino también en Canadá.

Y por último, pero no menos importante, nosotros, el Gobierno español, nos hemos comprometido a destinar 1000 millones de euros durante los próximos diez años, cada año, para proporcionar recursos militares a Ucrania.

Estamos apoyando a Ucrania, estamos apoyando al presidente Zelensky y a su Gobierno y creo que, aunque estemos lejos de la primera línea, porque venimos de la Península Ibérica, también tenemos una buena representación de la Península Ibérica con el presidente del Consejo, Antonio Costa, y conmigo.

Creo que la gente de nuestra sociedad comprende muy bien la importancia de defender y brindar este apoyo a Ucrania y a su pueblo para garantizar la paz y la seguridad en Ucrania y en Europa.

Y, por cierto, en lo que respecta a la ampliación, puesto que procedemos de un país que se convirtió en Estado miembro de la Unión Europea en los años 80 del siglo XX, siempre estamos abiertos y somos muy favorables al planteamiento de la adhesión de Ucrania, Moldavia y los Balcanes Occidentales.

Creo que esto no obedece a la voluntad política del Gobierno, sino a la voluntad política de la sociedad española, que realmente siente esa solidaridad, en el pasado, cuando nosotros teníamos algunos problemas, y hoy en día, cuando otros países como Ucrania necesitan de esa solidaridad.

Y también estoy muy contento de que hayamos acordado con el presidente Zelensky abrir un centro ucraniano en España – ya que somos el cuarto país de la Unión Europea que recibe refugiados ucranianos – para prestar esos servicios no solo de parte del Gobierno español, sino también del Gobierno ucraniano.

*(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)
(Intervención original en inglés)*